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開催日 令和３年 11月４日 時間 
15：00～ 

16：30 
場所 役場 第１第２会議室 

会 議 令和３年度 第１回 朝日村観光レクリエーション施設管理運営審議会 

内 容 マレットゴルフ場の取り扱い（廃止の是非）に関する検討 

１ 開会 

・委員出席者９名中５名 

 

２ 委嘱 

・委員の委嘱、および委嘱について説明 

 

３ あいさつ 

・今回の審議会の目的はマレットゴルフ場の取り扱いについて 

・昨年度策定した観光ビジョンに掲載されている個別の施設の検討の一つ 

 

４ 自己紹介 

 ＜各委員、事務局一言挨拶＞ 

 

５ 会長及び副会長選出 

・会長 植村茂生 観光協会長 

・副会長 山口時保 小野沢区長 

 

６ 諮問 

・審議会への諮問について説明 

・諮問内容は「マレットゴルフ場の廃止の是非について」 

 

７ 協議事項 

（１）審議会の目的について 

・年内（年度内）に審議会の意見を取りまとめていただきたい。 

・村としてはマレットゴルフ場を「廃止」の方向で進めていきたい 

・調べる必要があることについては、事務局へ要望をお願いしたい。 

 

（２）アサヒマレットゴルフ場のこれまでの経過と現状等について 

＜事務局より資料について説明＞ 

 

委員 

・コロナが終われば、人を集めるということはできるのではないかと思うが。 

・福祉向上につながっているとは言えないという状況に関しては違和感がある。 

 

委員 

・人を集めることはできる。観光協会でも 10月にイベントを実施している。 

・イベントを実施するにあたって、利用料無料とのバランスを取らなければならなかった。 

・利用料を無料化にした経緯と理由をお聞きしたい。 
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事務局 

・利用料無料化は平成 20年より実施。 

・近隣のマレットゴルフ場が無料化に舵を切っていく中、朝日だけが料金を取っていると人が来 

なくなる可能性があった。 

・現在、近隣のマレットゴルフ場はほとんどが無料化している。 

・「観光施設」としては、収入がなく非常に難しく感じている。 

 

村長 

・利用のピークは平成４年の約 18,000人だが、その頃やっていた方々はもうやっていない。 

・朝日のマレットゴルフ場のアップダウンがきついせいか、年齢層が高い方々も来ていない。 

 

委員 

・ゲートボールの愛好家の方々も、人の入れ替わりがなくそのまま年齢が上がっているように見 

受けられる。 

 

委員 

・マレットゴルフ愛好会のような団体はいないのか。 

 

事務局 

・過去に事務局で認知していた団体はすでに解散している。 

・現在そのような団体は把握していない。 

 

委員 

・私が知っている近隣の団体はやはり信州スカイパークを中心に練習や大会を行っている様子。 

 

事務局 

・昔は朝日でも大会を行っていたが、周辺地域にあるマレットゴルフ場の整備とともにそちらで 

行われるようになり、近隣の団体に大会の開催をお願いしても、断られるような状況になって 

しまった。 

 

委員 

・いろんな方に意見を聞いてみたが、いらないと言われた。 

・やはり毎年 200万円近い経費かかっているというのは考えものではないか。 

 

村長 

・イベントを開催すれば人は来るが、毎週イベントをやるわけにはいかない。 

 

委員 

・できた当時は、バブルもあり近隣にゴルフ場の誘致目前まで行ったが、その代替としていろん 

なところに整備されたように記憶している。今となってはその役割を終えたのではないか。 
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委員 

・年間の経費のうち、借地料が大きくウェイトを占めていると思うが、そこの削減に関してはど

うか。 

 

村長 

・これまでも地権者との交渉は実施してきた。 

・現在約 93万円程度の借地料を支払っているが、カットできたとしても大幅な減額は見込めない 

 のではないかと考えている。 

 

委員 

・もし廃止されたとして、土地を返還することになると思うがそこに関しては。 

 

村長 

・廃止した場合、協議次第ではあるが土地を元に戻す必要があり、撤去費用が約 2,000万円かか 

 るのではないかと見込んでいる。 

 

委員 

・跡地利用については何か考えがあるのか。 

 

村長 

・別荘地やキャンプ場にするなどのアイデアを出し、実際に現在村の野俣沢林間キャンプ場及び 

緑の体験館（コテージ）の指定管理者に見ていただいたところ、入り口のお墓や鳥獣柵のフェ 

ンスがあるため、難しいのではないかとのご意見をいただいた。 

・その他跡地利用については、廃止等が決まってきた段階で地権者との話し合いをしなければな 

らないため、これ以上のことは現在検討していない。 

 

委員 

・もう少し細かい情報をもらえないか。 

 

村長 

・細かい情報としてどのような情報が必要か。 

 

委員 

・地権者の意見はないか。 

 

委員 

・審議会の結果をもってお話しする予定でいるのだと思うが、可能であれば地権者の方々はどの 

ような考えでいるのか知りたい。 

 

村長 

・地権者との意見交換会を一度開催してご意見を聞く。 
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委員 

・200万円の経費が浮いたとして、その使い道などはあるのか。 

 

村長 

・現時点で具体的な考えはないが、様々な使い方があるので検討していきたい。 

 

（３）今後の進め方について 

・予算化の話もあるので、年内に方向付けができたらありがたい。 

・11月末頃に 1回、12月中旬頃に１回開催し、答申できるようにしていきたい。 

 

７ 閉会 

・次回開催は 11月下旬を予定。 

・地権者との意見交換会は 11月中旬頃を予定。 

 

 


